

# 第4回例会

# 区政をただす

## 一般質問

### 平成26年度予算編成を問う

自由民主党議員団 ぐんぐん 良輔



①平成26年度には区長選挙が執行される。自治体によつては首長選挙がある年度の予算は政策的な経費を盛り込まない、いわゆる骨格予算を編成する場合もあるが、今回、それを行わない理由は、②情報システム関連経費は、導入時には競争原理が働くが、その後は事業者の固定化で経費が高止まりしてしまう。徹底的に見直すべきでは。③システム改修や運用に関して、漫然と業者を指定する特命随意契約が行われているが、全庁で徹底的な検証を行い、契約の公平性、透明性の確保を図るとともに予算の効率的な執行に繋げるべきではないか。

### 宮下交差点付近の水害対策を

交差点付近では浸水被害軽減のため、地下に雨水を一時貯える下水道管を都が設置したが、昨年、2回の床上浸水が発生した。原因及び対応は、

### 区長 想定を超える雨量により浸水被害に繋がった。

①緑道東端から東雲橋にかけては自然石できれいに舗装されていたが、今は下地のコンクリートがむき出しの箇所もある。整備し直すべきでは。②緑道東端から田替橋までの区間には道路の傾斜を生かして水が流れていたが、ポンプなどは故障し、0157事件を契機に水も枯れている。東端の緑道入口付近を広場として再整備するなど改善しては。

### 区長 舗装は全体的に劣化している。周辺と調和がとれた、安全で、快適な歩行者空間となるよう、特定財源の確保も含めて路面の補修を

①平成26年度には区長選挙が執行される。自治体によつては首長選挙がある年度の予算は政策的な経費を盛り込まない、いわゆる骨格予算を編成する場合もあるが、今回、それを行わない理由は、②情報システム関連経費は、導入時には競争原理が働くが、その後は事業者の固定化で経費が高止まりしてしまう。徹底的に見直すべきでは。③システム改修や運用に関して、漫然と業者を指定する特命随意契約が行われているが、全庁で徹底的な検証を行い、契約の公平性、透明性の確保を図るとともに予算の効率的な執行に繋げるべきではないか。

検討したい。②現在の施設の撤去、再配置などを行い、地域や利用者にも魅力的な空間となるよう再整備を検討したい。



山手通り東側の桃園川緑道

### 新年度予算編成は暮らし・教育充実へ転換を

日本共産党議員団 来住 和行



①特定秘密保護法案の恐ろしさは自分が接した情報が特定秘密かどうか分からないまま処罰されることだ。区長は反対の意思を明確にすべきでは。②新年度予算編成は、

### 教育長 洋式化は計画的に実施しており、黒板の改修は必要に応じて対応を図っている。電話については、校内電話の取り次ぎ方の工夫により対応している。

①立法の必要性は認識している。国会で議論されていることであり、注目していきたい。②区民生活に必要とする。③洋式化は計画的に実施しており、黒板の改修は必要に応じて対応を図っている。電話については、校内電話の取り次ぎ方の工夫により対応している。

### 区内商店街の元気を取り戻せ

他の自治体を参考に、区内商店街に対する区単独の新たな補助事業の検討を行ってほしい。②区民生活に必要とする。

### 区長 他自治体の事例については、今後調査を進め、必要に応じて区独自の支援制度も研究してみたい。

### ハローワークで保育士確保を

公明党議員団 小林 秀明



国の推計では、2017年度末に保育の需要がピークを迎え、保育士の確保も大きな課題となる。①保育士資格を持つ求職者に対して、複数の保育所による合同説明会を開催するなど、ハローワークと連携して人材確保を積極的に推進しては。②求人しても応募のない保育所に対して雇用条件などの見直しの助言や相談ができる機会を設けては。

### 高齢者の見守りを強化せよ

携帯メールなどの機器を活用して、遠方の家族や親戚が安否を確認できる民間のサービスが普及してきた。区のホームページに電子機器などによる高齢者の見守り・安否確認サービス実施企業一覧を掲載して見守り強化に繋げては。

### 区長 電子機器を活用した高齢者の見守り・安否確認は有効と考える。サービス提供に繋げ

①立法の必要性は認識している。国会で議論されていることであり、注目していきたい。②区民生活に必要とする。③洋式化は計画的に実施しており、黒板の改修は必要に応じて対応を図っている。電話については、校内電話の取り次ぎ方の工夫により対応している。

### 介護保険問題を解決せよ

国は150万人が認定を受ける「要支援1・2」の介護サービスを廃止し、訪問介護と通所介護は市区町村に移管するとしている。しかし、訪問介護・通所介護が切り捨てられると、独居で生活できなくなる人が区内には存在する。

### 区長 要支援1・2の介護保険利用者数は、②訪問介護、通所

介護が切り捨てられた場合、区はどう対策を講じるのか。①9月末時点で2545人である。②国の検討状況を注視し、介護や支援が必要な方が適切なサービスを利用できるように検討していく。

### 東中野小跡地方針転換を問う

廃校を前にした平成20年の地域説明会で、区は「東中野小跡地は売却しない」と答えている。今回、売却が示された計画案は、「跡地は売却しない」と繰り返して答えた地域への背信行為ではないか。

### 東中野小学校跡地の売却を見直せ

中野区議会民主党議員団 酒井 たくや



閉校時の地域説明会では、跡地売却はしないとの説明だったが、「東中野区民活動センター」等整備基本方針(案)では敷地の多くを売却するとした。区民の貴重な財産である跡地の売却を見直すとともに、当時の議会答弁や地域説明との齟齬をどう考えるのか。

### 区長 跡地に整備する機能が多く当時売却はなかった。その後、地域全体に必要な機能の確保が明確になったため、一部売却が妥当と判断した。

町会や商店会では、防犯カメラの電気料金や修繕・保守が負担となるが、この経費を補助している区もある。安全安心を地域が担っている点からも補助の仕組みを考えては。

### 区長 設置申請が増加しているため設置補助を強化し、維持経費補助は考えていない。

旧第六中学校跡地に防災広場を整備すると聞く。①施設と設備の内容は。②周辺道路や橋も整備し、地域の災害時の安全を確保すべきでは。

### 区長 ①防災資材等備蓄倉庫と防災資材倉庫を設置、照明灯、立ち上げ水栓なども設置予定である。②周辺道路の拡幅整備や橋梁の新設などについて都と協議している。

### 区議会を傍聴してみませんか

本会議や委員会の傍聴は、どなたでもできます。傍聴希望の方は、会議の当日、区議会事務局(区役所議会棟3階)で傍聴の手続きをしてください。受け付けは会議開会の1時間前から、入場は30分前になります。

本会議は定員100人、委員会は定員15人です。なお、携帯電話など電子機器をお持ちの方は、必ず電源をお切りください。

【問合せ】区議会事務局 電話3228-8870